



UNSER WEINGUT IN SCHLESWIG-HOLSTEIN

„Um große Dinge im Leben erreichen zu können, genügt es nicht, sie zu tun, sondern sie zu träumen, sie nicht zu planen, sondern an sie zu glauben.“

Ein Weingut in Schleswig-Holstein – das klingt ein bisschen verrückt, ist es auch...

Nachdem 2008 bekannt wurde, dass 10 ha Rebrechte aus Rheinland-Pfalz nach Schleswig-Holstein abgetreten werden, war der Wettbewerb darum entfacht. Nach einem umfangreichen Bewerbungsverfahren erhielten wir die freudige Nachricht vom Landwirtschaftsministerium: Den Zuschlag für 3 ha Rebrechte aufgrund unserer guten Standortvoraussetzungen in der Holsteinischen Schweiz.

Eingebettet in diese hügelige Endmoränenlandschaft liegt nun unser ganzer Stolz: Ein Südhang mit 35° Neigung. Zu neuem Leben erweckt freuen wir uns, dem Gröndalberg diese verantwortungsvolle Aufgabe zu übertragen: Die Obhut unserer Rebstöcke.

Den klimatischen Gegebenheiten Norddeutschlands bestens gewappnet, bauen wir die Weißweinsorte Solaris und die Rotweinsorten Regent und Cabernet Cortis an. Diese Sorten kommen gut mit dem nordischen Klima zurecht. Sie sind pilzresistent, sodass sie gekonnt unseren Niederschlägen trotzen. Zudem sind es früh reifende Sorten, die auch mit ein paar weniger Sonnenstunden hervorragend reif werden und sehr gute Qualitäten erreichen.

Mit großem Respekt und äußerster Sorgfalt begleiten wir die Reben durchs Jahr. Durch optimale Standort-voraussetzungen gesegnet, fördern wir das Gedeihen naturnah und ökologisch.

Unsere Südlage mit 35 Grad Neigung fängt das Sonnenlicht optimal ein. Die Knicks und der Wald ringsherum sorgen zudem für ein geschütztes Kleinklima im Weinberg. Der hohe Gesteinsanteil in unserem lehmigen Sand speichert tagsüber die Wärme der Sonnenstrahlen. In der Nacht werden unsere Rebstöcke durch diese Strahlungswärme gewärmt.



KLEINER RÜCKBLICK

Unsere Idee

Als wir 2008 davon erfuhren, dass Rebrechte nach S-H kommen sollen, haben wir darin eine große Chance für eine neue Ausrichtung unseres Ingenhofes gesehen. Da wir im Herzen der Holsteinischen Schweiz über geeignete Südhänge verfügen, fiel gleich die Entscheidung, dass wir uns für die Rebrechte bewerben möchten. Zu unserem wichtigen Betriebszweig des Erdbeeranbaus gesellt sich nun seit über 10 Jahren mit dem Weinanbau eine reizvolle, neue Herausforderung, die zudem ein schönes Alleinstellungsmerkmal für unseren Hof bringt.

Zuteilung der Rebrechte

- Weinanbau ist an den Erwerb von Rebanbaurechten gekoppelt. Nur wer Rebrechte besitzt, darf Rebstöcke pflanzen, um daraus Wein zu produzieren.
- Das Land Rheinland-Pfalz hat 2008 insgesamt 10 ha Rebrechte an das Land Schleswig-Holstein abgetreten, die auf 5 Winzer aufgeteilt wurden.
- Das Vergabeverfahren war sehr streng reglementiert: Wir mussten ein Vermarktungskonzept und ein Klimagutachten vom Deutschen Wetterdienst einreichen.
- Der Ingenhof ist mit der Zuteilung von 3 ha + 4,8 ha Rebrechten größtes "Weingut" Schleswig-Holsteins!
- In den Jahren 2009, 2010 und 2011 sind die ersten 3 ha Reben auf dem Ingenhof angepflanzt worden.
- Offizielle Bezeichnung: Schleswig-Holsteinischer Landwein.
- Inzwischen gab es wieder die Möglichkeit, weitere Rebrechte zu beantragen. Uns wurden nochmals 4,8 ha zugeteilt, sodass nun 7,8 ha Weinberge bei uns gedeihen. Somit konnten wir neue, teils relativ unbekannte Rebsorten anbauen.

Anbau und Kellerei

- Ökologisch bewusster Anbau: speziell gezüchtete Sorten werden unserer besonderen Lage im Norden gerecht. Sie reifen früher ab als andere Sorten und werden somit auch unter unseren norddeutschen Witterungsbedingungen optimal reif und lagern ausreichend Zucker ein, um einen guten Wein daraus zu keltern. Alle gepflanzten Sorten sind pilzresistent und sehr widerstandsfähig.
- Südhang bis zu 35% Steigung, was in Norddeutschland einzigartig ist: nur spezielle Weinbergsschlepper sind dafür geeignet. Normale Landwirtschaft mit z.B. Getreide wäre hier nicht möglich.



- Es wird auf dem Ingenhof selbst gekeltert und der Wein ausgebaut. Eine große Herausforderung, da die Infrastruktur im Norden für den Weinausbau eher spärlich ist – aber wir nehmen diese Herausforderung gerne an, um unseren Kunden ein ganz besonderes Produkt anbieten zu können, dass zu 100 % in Schleswig-Holstein hergestellt wird.
- Mittlerweile verfügen wir auch über eine eigene Abfüllanlage auf dem Hof, mit der wir den Wein in die Flaschen bringen.
- Die informativen und kurzweiligen Weinbergführungen mit Kellereibesichtigung und anschließender Weinprobe der aktuellen Weine sind nach Absprache gerne möglich.

Weitere Informationen unter Tel. 04523-202159 oder info@ingenhof.de

